

令和 6 年度
第 41 回市政世論調査結果報告書
自由意見集

愛知県西尾市

目次

1. 手続き・届出	1
2. 税	1
3. 保険・年金	2
4. 出産・子育て	2
5. 福祉	3
6. 健康・医療	4
7. 環境・衛生	4
8. 行政	8
9. 住まい・まちづくり	13
10. 交通・犯罪	15
11. 教育	20
12. 文化・スポーツ	21
13. 情報	21
14. 観光	22
15. 産業	24
16. 市民病院	27
17. 施設	27
18. 市議会	34
19. 防災・災害	35
20. 産業廃棄物処分場問題	38
21. 外国人	38
22. その他	39

1. 手続き・届出

女性	30代	パートタイマー・アルバイト	平坂	様々な支援の手続きが分かりづらい。一覧表などをつくり、もっとわかりやすくしてほしい。(広報、オンラインLINEなどを活用して)そうすれば市民ももっと行政に興味を持つと思う。
男性	30代	会社員	平坂	障害者福祉の手続きを土曜にも出来るようにしてほしい。

2. 税

男性	10代	学生・専門学校生	西尾	消費税を必要な場所にだけ使って欲しい。
男性	50代	会社員	西尾	市民税を減税して欲しい。払っている市民税に対しその分の恩恵を受けている実感が無いし、市民の意見を届けるチャンネルも少なく感じる。だから西尾市への愛着指数が上がらない。
男性	40代	会社員	寺津	住民税高い
男性	40代	会社員	吉良	(個人的に)高い税金を納めていると思っているが、自分がどれほど恩恵を受けているのか分からない。どんな恩恵を受けているのか、他に受けられる恩恵があるのかを分かった上で、サービスを選んだ先に税金が合ってもよくない?
男性	70代	無職	東部	ムダを検証し、市民税を下げるように努力してほしい。公共交通機関を充実させ、家計の支出が減るような市政をしてほしい。
女性	20代	無職	鶴城	公共施設が壊された場合、その施設に使われていた資金はどのように使われるのですか?
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	西尾	生活面では納める税が多すぎて安いところを探して買い物している人ばかりです。裕福な人からもっと税をとってほしい。明るい西尾をどうか作ってほしい。
男性	60代	パートタイマー・アルバイト	福地	利用されているの?と思うような無駄な施設に税金を使わないでほしい。

3. 保険・年金

女性	70代	無職	鶴城	市民税、介護保険料、後期高齢者保険料を大幅に下げしてほしい。年金生活では支払いが困難で将来が不安。高齢者を大切にする市政を進めてほしい。
----	-----	----	----	--

4. 出産・子育て

女性	20代	パートタイマー・アルバイト	吉良	子どもも高齢者も住みやすい心地よい町になってくれると嬉しい。
男性	40代	会社員	吉良	給食費の無償化を検討してほしい。子育てにかかる費用が重く、生活が苦しい。
男性	40代	会社員	平坂	子育て支援以前に不妊に対する人の保障を考えてほしい。
男性	70代	無職	鶴城	働きながら子育てをしている方も多いが、大変である。本当のニーズに合わせた子育て支援をしてほしい。
男性	40代	会社員	西尾	こども園の定員を増やしてほしい。兄弟で違うこども園に行くと費用がかかるし、行事などでも覚えることが増えて大変。
女性	80代以上	無職	東部	子育て世代を応援していただける市にしてください。
男性	80代以上	自営業	福地	人口減少対策が大切。子育て支援で人材づくりが必要。
男性	30代	会社員	鶴城	子育て世帯への厚い支援を強く期待しています。
男性	-	会社員	鶴城	子育て支援を充実させてほしい。
男性	30代	会社員	平坂	少子高齢化社会でどうしても高齢の方の意見などが反映されやすくなっていると感じます。子供に対する政策の充実などを今後期待したいです。 (一部の地域では小学校の人数が多すぎる等。) 住みたい町西尾に期待します。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	他市では、医療費が高校生まで無料で、給食費も補助されている市がある中、西尾市は対象外。コロナの時の子供達への補助も、安い水。 子供たちがもっと過ごしやすい町づくりをしてほしい。他の市と比べてしまうので若い人が西尾市で子供を産みたいとは思わないのではないかと思います。

男性	50代	会社員	東部	子育て世代の金銭的負担の低減。子供支援。小児科救急受け入れ強化。
男性	30代	会社員	西尾	子育て支援、小児科など医療体制が充実されると住みやすい。
女性	20代	会社員	西尾	子育て政策を充実していただきたい。就職、結婚を気に西尾市に引っ越してきましたが、地元豊橋市は子育てしやすい街全国上位でやはり地元と比べると公園や保育園なども少なく将来的に西尾市で子育てをするのは難しいと考えてしまいます。
女性	20代	無職	一色	小さい子供を気軽に預けられる託児施設があればとても助かる。子供が多い家庭はもう少し支援があってもいいと思う。
男性	60代	無職	吉良	「子は宝」、子ども守る、増える施策を
男性	20代	会社員	鶴城	子育て世代に祝い金などの増額支給。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	東部	学童が2世帯で親と暮らしていると親が75才まで預けられない。西尾市はひどい！

5. 福祉

女性	70代	無職	鶴城	高齢者は免許を返納したら外出の機会が減り足腰が弱くなる。色々なイベントを開いてくれても徒歩でいける会場が少ない。
女性	50代	自営業	鶴城	障がい者が親亡きあとも幸せに安心して過ごせる環境を整備してほしい。
女性	-	会社員	西尾	一人暮らしの方の見回りを定期的にしてほしい。生活困難者への配慮
女性	70代	その他	西尾	高齢者も安心して充実した市にしてほしい。車に乗れなくなったときの移動など、楽しんでできるようにしてほしい。
女性	60代	無職	幡豆	高齢者が多く、若い人や子どもが少ないので10年後には軒数が少なくなってしまうと思う。市街地外で高齢者だけでも安心して住めるようにしてほしい。
男性	50代	会社員	平坂	高齢者に優しい町にしてください。

6. 健康・医療

男性	70代	無職	一色	AED 設置を全コンビニと協定してほしい。
女性	50代	自営業	東部	高校生までは医療費を無償にしてほしい。
女性	60代	会社員	鶴城	産婦人科が減り、子どもたち世代が出産できる場所が市内に一つしかない。不妊に悩む人も多い中、若者たちが西尾で家庭を築いていくためにも産婦人科を増やしてもらいたい。
男性	60代	会社員	東部	市の医療の信頼性が薄い
女性	50代	無職	一色	一色町内は病院が少ないためお年寄り人や子育て世代が困ります。耳鼻科
女性	20代	学生・専門学校生	西尾	高校生の医療費を免除してほしい
男性	20代	会社員	鶴城	市内の基幹医療機関(特に西尾市民病院)の施設・スタッフの質向上を今後の西尾市に期待したいです。

7. 環境・衛生

女性	50代	パートタイマー・アルバイト	平坂	空き地化した広場の草の手入れをしてほしい。不快だし安全面での不安がある。
女性	50代	会社員	吉良	農地が住宅や運送業の発着地に変わるのを見て、温暖化が進むのではと不安に思う。
女性	60代	無職	平坂	歩道の雑草が伸びすぎで通行の妨げになっている。
女性	60代	無職	一色	一色町の養鰻池跡地に太陽光発電パネルが乱立しているが、人体、環境への影響はどうか不安を感じる。そしてそこで集めた電力は、電気代高騰対策の一環にはならないのか。
女性	80代以上	無職	東部	道の駅、岡ノ山付近、草木が茂りすぎ、もう少し手入れしてほしい。
女性	70代	自営業	一色	佐久島に住んでいるが、不在家屋が多く、瓦が落ちたり木が伸びていたり猫やカラスも多く困っている。災害があっても逃げられない環境をどうにかしてほしい。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	ハツ面を前にウォーキングできる道もあり、嬉しく思う。きれいな田んぼにうっとりするが、ゴミが散らかっていたりすると残念。ゴミを減らしてみんなで「キレイ」を継続していけたら素晴らしい。
女性	50代	-	西尾	道路脇の草を刈ってほしい。吉良高校前が特にひどいです。

女性	70代	無職	福地	町内会に入らないとごみを捨てられないと説明している町内会長がいる。西尾市民ならどこにでも捨てていいという人もいるが、どうなのか。
女性	70代	無職	福地	街路樹や道路の分離帯、花壇などをきちんと整備してほしい。荒れた景色を見るとその市が廃れているように感じる。ごみをネットだけで保護している町内があるが、もっとしっかりとした物を用意してほしい。
男性	70代	無職	寺津	下流にあたるためか、川・用水の水が汚れている。清流になるいい工夫を考えてほしい。
男性	70代	会社員	吉良	空き缶、ごみの投げ捨てが多い。歩道の荒廃、山に沿った道路の荒廃が進んでいる。美しい西尾が遠く感じる。
女性	30代	会社員	寺津	生活道路、農道の整備修繕、火災や通行の邪魔、害虫の発生にも繋がり、美化・景観にもよろしくないので、阿川堤防の草刈りをしっかりしてほしい。
男性	70代	パートタイマー・アルバイト	吉良	公園に雑草が多く残念。
男性	20代	会社員	平坂	分別ごみについて区分が曖昧だと感じる。特にプラスチックごみの区分が明確でない。
男性	50代	会社員	西尾	道路脇の緑化などに力をいれてほしい。
女性	50代	会社員	寺津	寺津のドミー横の幹線道路に夕方、ものすごい量の鳥が止まり、非常に困っているのどうにかしてほしい。
男性	80代以上	無職	吉良	旧支所跡地の草が生い茂り放置されている。支所にも苦情を入れたが予算がないとの返答でそのままです。それはなぜなのか。
女性	50代	無職	西尾	駅からホテルタケソウ、こわや前の歩道をベビーカーや車いすが通れるなめらかな道にしてほしい。でこぼこしすぎて歩きにくく、怪我のもとになる。
女性	80代以上	無職	平坂	雑誌の出す場所が遠く、ごみの中に雑誌を入れてしまう人があるので、雑誌を出せる場所が近くにほしい。
女性	60代	無職	一色	旧幡豆町と西尾市で、ごみの集配規定が違うことは不平等だと思う。旧幡豆町は不燃ごみの回収がなく、草なども回収されない。平等にしてほしい。
女性	60代	会社員	吉良	イベントや行事ばかり派手にする市政ではなく、周辺地域の環境美化にもっと力を入れるべき。
女性	60代	無職	西尾	通学路に草が伸びて子供達を通るのに、歩く妨げになっている所が有る。歩道や車道の環境美化に努めて欲しい。

男性	60代	自営業	東部	まちづくり=旧一市三町の市街地活性化との視点ならある程度成果は出ていると評価できます。しかし市の辺縁地域は置き去りにされているように思えます。辺縁地域を「自然豊か」でとどまらず、きめ細かい生活環境の改善をお願いします。
男性	80代以上	無職	西尾	西尾市は燃えるゴミの量が増えており、雑がみと分別して出してもらうように呼びかけているようですね。確かに雑がみだけを分けてみるとけっこうな量になるので、回収日を資源ゴミの時だけでなく、せめて毎週一回にすれば分けて出してくれる人も増えるのではないかと思います。ご検討ください。
男性	50代	会社員	東部	道路街路樹のメンテ。エコ商品買い替え推進。
男性	70代	自営業	幡豆	ゴミのポイ捨ての禁止運動。絶対するな。他人に迷惑かけるな。自分のゴミ自分でかたづけろ。分別片づけの推進。緑の山からゴミの山にするな。自分自身リサイクル哲学勉強しよう。西尾ごみゼロ City GO
男性	50代	無職	鶴城	猫の糞害等に長年悩まされ続けています。無責任に餌だけ与えている人がいる様で、どうすればいいですか？対応をお願いします！
女性	50代	会社員	福地	ゴミ収集場所の拡充を。町内にステーションがあるが、働いている者としては距離があり、時間的に厳しいと感じている。出せる機会が少なく、不法投棄する人がいるのではないか。資源ゴミの雑ガミを市の方へ出したいと思うが、いつでも出せる事業者の収集場所へ行ってしまうのが現状。出せる場所、機会を増やして欲しい。
女性	70代	無職	吉良	市が管理する河川敷、河川の土手などで、草や雑ぼくで覆われている所に花木を植えて、憩いの場が増えると嬉しい。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	一色	とにかく水がまずい。カルキ臭が凄い。風呂場などにも、カルキの跡がすぐに付く。早急に調べて何とかして欲しい。
男性	60代	無職	吉良	吉良町が西尾市に統合されてから、白浜保育園の旧職員駐車場跡地が除草管理されていない。吉良町政の時は公園等の除草も年2回は行われていたのが、1回になり見苦しい景観のところが多い。

女性	30代	無職	平坂	公園のトイレや環境の管理がしてないと行く気にもならないので、西尾城くらい綺麗に大事にしてもらいたいなあとと思う。 最近近所の犬が散歩の後のフンの始末をしておらず大変不快。 子供の通学路に糞がいつもあるので踏んでしまう事もあるみたい。 猫も放し飼いしている人がいて庭に糞、尿をされて困っている。快適なまちづくりの為にもう少しルールを守ってもらいたい。ペットも増えているのでルールの徹底や処罰も考えてもらいたい。
男性	70代	無職	吉良	県道や市道、広域農道などの脇にごみ捨てが非常に多い。単品だけでなく袋にまとめて入れてある状態のごみ捨ても多い。条例等を整備してごみ捨てに対する厳罰化をはかり抑制してほしい。
男性	30代	会社員	平坂	ゴミ袋がカラス等の被害を受けやすい(袋が破れやすい)袋自体の強化もしくは、ゴミ捨て場に対策して頂きたいです。
女性	70代	無職	鶴城	現在、市街地に位置するある企業の朝から深夜までの騒音や狭い道での大型のトラックの往来に苦悩しています。静かで平穏な街づくりになるよう郊外への誘致を積極的に進めていただけるようよろしくお願いします。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	平坂	山に太陽光は断固反対。自然が魅力なのに、わざわざ太陽光設置する為に自然を削らないでほしい。
女性	50代	会社員	平坂	犬の散歩等で糞を片付けてない人がまだ結構いると思います

8. 行政

男性	60代	会社員	西尾	大学の誘致。
男性	40代	自営業	鶴城	少し辛口回答になったが今の市政には期待できると 思っています。頑張ってください。
女性	70代	無職	幡豆	幡豆支所が暗く、職員の対応も暗い。市の職員さんの 偉そうな態度はやめてほしい。
女性	40代	会社員	一色	もっと市民の声をしっかり聴いて、解決、改善してほし い。みんなが自信をもって自慢できる西尾を望みま す。
女性	60代	無職	西尾	携帯やネットでのクーポンは限られた人になってしまう ので、全員にわたるようにしてほしい。
女性	30代	パートタイ マー・アル バイト	西尾	町内会で管理していることを市でまとめて管理してほ しい。高齢化、小さい子をもっている、外国人が多い などの理由で運営が難しい。ルールを知らない外国人 などもいて対応も限界がある。
男性	40代	会社員	西尾	仕事関係で転居して20年になるが、出身地ではない ためかよそ者扱いを受ける。市外出身者に対する理解 が少ない。西尾市は人口減少局面にあるため、転入者 を増やして子どもを増やすことが大切だと思うが、逆 行しており心配。
女性	70代	無職	幡豆	「にしお得一ポン」をもう少し平等にみんなに届くよう にしてほしい。「家電製品」の割引についても1家庭に 1クーポンなど一律に配布してほしい。
女性	20代	会社員	鶴城	アンケートに回答したら地域クーポンをもらえる制度 がほしい。
男性	30代	会社員	鶴城	「ほっとする」「キラキラ」「夢」など目標が抽象的すぎ る。行政として「〇〇する」など具体的な目標を示して ほしい。町内会も各町内会によって差が激しい。
女性	80代 以上	無職	福地	インターネット回答が不得意なため記入したが、このア ンケートが効果的とは思わない。時間をかけて考え書 いたことが何の役に立つのか、集計結果も公表して、 市政に反映させてほしい。用紙と印刷代、経費の無駄 使いになっている気がする。回収率が低いと、答えた 自分の気持ちが無駄になり残念。「税金の無駄遣い」 にならないようお願いしたい。
男性	70代	パートタイ マー・アル バイト	福地	公務員が積極性に欠けているように感じる。言われた ことだけやるのではなく市民(利用者)目線になって、 知らない・わからない人に教える姿勢を期待していま す。

男性	60代	会社員	鶴城	スマートフォンやインターネットを使用したアンケートはやめてほしい。通信料の負担は誰がするか考えてほしい。時代の流れで一般的だと思われているが、それだけで社会を作り上げてほしくない。
女性	80代以上	無職	西尾	にしお広報の係の方、大変だと思います。頑張ってください。昔より寿命がのび、高齢者社会が進んでいる。
男性	80代以上	自営業	西尾	都市計画税がとられているが、行政はどこを見て何を考えているのか。通学路でもある4m道路に電柱が立っている。西尾市をもっとワクワクするまちにしてほしい。
女性	50代	無職	西尾	幡豆町役場の職員の愛想が悪い、質問してもわからない人が多い。わかる人を入れてスムーズにことが運ぶようにしてほしい。また、こういった意見をどこに言ったらいいのかがわからない。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	一色	各地区で高齢者や一人暮らしが多くなり、町内での係を受けてもらえる数が減ってきている。今後地区の役員に関しても見直しが必要となってきたと思います。コミュニティ活動もむずかしくなってきた。
女性	70代	無職	吉良	旧3町の進展があまりみられない。山地を放置せず、桜を植え桜の名所にすべき。
-	70代	無職	鶴城	ほとんどの市民が市の行政に無関心だと感じる。市民が関心をもてるような具体的な方法を見つけ出してほしい。
男性	20代	会社員	幡豆	旧幡豆町の人口を増やす努力をする必要がある。
男性	70代	無職	吉良	市の中心のみに税金を使うのではなく、不便なところで土地を守っている高齢者にもほどこしのある市政をお願いしたい。
男性	70代	自営業	平坂	ここ数年の西尾市はとても魅力的な街になっていると実感している。市の職員の対応は親切で気持ちがいいし、新しいアイデアもたくさん出てきていて、住んでいてとてもワクワクします。(観光地のPRや「西尾市」の情報などから)
男性	70代	無職	吉良	PFI事業を早く終わらせて次に進むべき。無駄なことではなく、市政サービスに職員を使ってほしい。
女性	70代	無職	鶴城	様々な意見を鼻であしらう様な対応をせず、素直に聞いてほしい。一人よがりの問い合わせもあると思うが納得できる回答がほしい。

女性	50代	パートタイマー・アルバイト	平坂	市の取り組みが抽象的でよくわからなかった
男性	20代	会社員	平坂	市の職員は町内会の会合などに参加して、町民の声をもっと聞くべき。
女性	70代	自営業	西尾	重要かどうか聞くということは、重要度が低ければ無視して、後回しにするということなのか。問22についても、西尾市の少子高齢化の割合は全国平均より低くないのか。それとも減らしたいのか。西尾市の中心ばかり整備して他はないがしろにしている現状に腹が立つ。こういうアンケートであればもう回答したくない。
男性	20代	自営業	平坂	まちづくりの前に、子育て世代や経済状況困難者の家庭の声をもっと聞いたらどうか。弱者を救わず見捨てる市にできる「まちづくり」などないと覆う。市の職員の態度も悪く感じているのでどうにかしてほしい。
女性	80代以上	無職	幡豆	家制度の崩壊で独居高齢者世帯や空き家住宅が増加するなど、地域社会の課題になっていると思う。放置すると市の将来に大きく影響すると思う。現在の町内会やコミュニティ組織では限界もあるので条例の制定、対策、支援組織の創設など、市の積極的な対応を要望する。
男性	50代	会社員	西尾	〇〇する町などを減らして、予算・人・知恵に集中すべき。色々やりすぎて中身が薄く感じるし、インパクトもない。
男性	60代	会社員	西尾	無理をしないで身の丈に合った市政運営を望みます。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	平坂	西尾駅付近は発達しているが、住んでいる場所は歩道もほとんどなく発達していると思えない。なぜこんなに差が生まれるのか。
女性	60代	無職	幡豆	市の取り組みは広報などで読んでいるが印象に残っていないのが実情。合併してからも町がよくなったという実感があまりなく残念。
男性	70代	無職	平坂	大型スーパーを誘致してほしい
男性	80代以上	無職	福地	人口減少を止めるようにするべき。働く場所や大学、上場企業の誘致などを提供し、市の人口を増加する政策をすべき。
女性	50代	会社員	福地	町内の行事をやめてほしい。若い者が住むことを嫌がると思う。時代は変化しているので、昔のやり方は反対。

男性	70代	無職	鶴城	真剣に市民のことを考え、本当に必要なことをすぐ実行することが大切だと思う。
男性	60代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	公正な市営運営を望みます。
男性	60代	会社員	東部	景観が悪いので、高いビルなど建設しないように規制してほしい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	幡豆	幡豆町に住んでいて本所が遠い。幡豆支所でも全てできるようにしてほしい。
女性	60代	会社員	吉良	合併解消してほしい。
男性	50代	会社員	吉良	町内会費を取られているが、用水路の草刈りや遊歩道の草刈り、清掃をさせられる。農家用の用水路なのにおかしい市の遊歩道なら市が行うべき。となりの学区は全く行わずカラスの巣ができていて、木が道路にはみ出し車に傷がつきそうだった。市民に作業をさせるなら西尾市民が同量の仕事をさせるべき。2時間以上猛暑の中作業させて200円程度のお菓子だけ。時給2000円は支払うべき。何しろ、市民に公平な街づくりを市が行わなければ不満一杯で住みたくない街です。親を守るために住んでいますが本当は市外に出たいです。旧西尾市はバスも含めて充実させていますが、旧幡豆郡は見捨てられていると思います。こんな市政は同意出来ません。公平になるよう改善してください。市民の強制作業は是非禁止にしてください。
男性	40代	会社員	東部	市政に関わる方々がしっかり現場に出て話すことが重要だと思います。企業でもそうですが、ユーザーの声は取りに出ています。今の市政はweb、紙面等で情報は出していますが、既定路線になっているものばかりで、正直押し付けられている感がありますので改善してほしいです。また色々な検討内容が数値化されていないため、怪しい内容もあると感じます。判断するにも数値化は必要です。難しいことは承知していますが、色々な企業やボランティアを募るなど方法があるので検討してほしいです。
女性	60代	会社員	福地	無駄な書類の郵送代等業務のあり方の電子化をもっと早く行なってもらいたい。
男性	50代	会社員	鶴城	公共事業は、地元業者で進めてほしい。今の市長は、外部からの業者をいつも使っている！

男性	60代	無職	平坂	空き家の有効活用。市営住宅化、賃貸、売買、解体等の円滑な活用システムづくり。
男性	30代	会社員	西尾	道路工事が多すぎる
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	吉良	放置されている古い空き家を撤去の方向に働きかけて欲しい。近隣の安全、景観改善、土地の有効利用のためにも、です。
男性	50代	会社員	幡豆	税金や交付金の収支に見合った運営をお願いしたい。公務員は適正な人数と思っていますが、議員はどうでしょう？AIを活用して少人数での運営に期待したい。しがらみもなく公平さではAIが勝っている面もあるかと思いました。
男性	50代	自営業	西尾	シルバーではなく、PTAでもなく、老若男女の無料のボランティアを募って保育園、小学校、中学校の敷地周辺の側溝の掃除、草刈り、はみ出た枝の切り取り等をしてください。出会いの場にもなります。
男性	60代	無職	吉良	旧3町への行政サービスの低下を懸念している。3支所の廃止はあってはならない。
女性	40代	会社員	吉良	他所に比べて町内会費が高いとみなさん言っていますので市からは是正してもらいたいです。
男性	30代	会社員	吉良	実現可能、不可能なことはあるかと思いますが、風呂敷広げすぎてどっちつかずに税金を使うとジリ貧で確実に減収がやってくると思います。今後の西尾市のためにも何に税金を使っているのかハッキリ感じられるようなまちづくりをして欲しいです。
男性	40代	会社員	福地	市のホームページにある市民の声に何度か投稿しているが、毎度やる気がない回答が返ってくる。他の人のものを見ても真面目に取り組もうという気を感じるものは少ない。結構良い意見が出されているのももったいない。こういう所にも真剣に耳を傾けて欲しい。
男性	50代	会社員	吉良	旧幡豆郡地域の公共サービスが低下して市街地のみが優遇される政策に疑問を感じる。
男性	70代	無職	西尾	住民投票で反対の意見が多かったにもかかわらず3町との強引な合併。業者丸投げのハツ面等の運動公園計画。いつの間にか決まったPFI。高い国保料をプール金があるにも関わらず還元しないなど、本当に住民のための施策をしようとしているのか疑問に思うことが多くあります。
男性	70代	会社員	幡豆	本所支所から出た時は、部署に関わりなく要望を聞き取って担当部署に伝える。これは、数年前東幡豆小学校区の防災訓練中校舎三階ベランダの軒天の塗装が

				剥がれて落ちそうな所を見付けてその時いた市の職員に報告したけど一年経っても補修されなくその年の訓練中参加された議員さんに報告したら数日中に補修が完了した。これは、縦割り組織の欠点だと思います。これが出来れば親しみ易い市制に成ると思います。
女性	50代	無職	鶴城	西尾市のPRをもっと魅力が伝わるように行ってほしい。
男性	30代	会社員	一色	(英語表記)パートタイムの仕事を提供しながら良い財政を築く

9. 住まい・まちづくり

女性	20代	パートタイマー・アルバイト	吉良	西尾駅周辺だけではなく、他の地域でも利便性が向上していけば嬉しい。
男性	60代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	空き地・空き家の具体的な対策、名鉄線の複線化、地域商店の活性化、他の市にはない強みを発見して可能性を拡大していく。
男性	60代	会社員	吉良	上横須賀駅ロータリー化、名鉄線側の横須賀駅存続は永続的にできるのか。デンソー新工場建設の前に廻りの道路拡張・整備を優先すべき。
男性	60代	会社員	吉良	横須賀駅ロータリー化、存続するのか。新工場などを建設する前にもっと道路設備を進める必要があると思う。
女性	60代	会社員	福地	西尾市は市内の人には優しいが、市外から来た人に厳しいと感じる。市外の人、特に若い世代を呼び込む努力をできないといずれ斜陽都市になると思う。
女性	40代	無職	鶴城	皆が共に笑顔で安心安全に、幸せに日々を過ごしていけるまちづくりになってほしい。明るく前向きに行動的でいられるまちであってほしい。
男性	60代	会社員	吉良	西小の文化会館の道がひどいので早く直してほしい。
男性	70代	無職	吉良	工場ばかり誘致して道路が整備されていない。
女性	70代	無職	幡豆	道路の側溝を修理してほしいところがある。
男性	70代	無職	平坂	吉良町の区画整理事業の取り組みが遅い。27年度末には組合を立ち上げることは可能だと考える。
男性	70代	パートタイマー・アルバイト	吉良	問10の「新たな魅力に挑戦するまちづくり」の具体的な内容をお知らせしてほしい。

女性	-	パートタイ マー・アル バイト	平坂	人口減少をいかに阻むかが「まちづくり」の基本かと思 います。国内外問わず「人」を受け入れることができる環 境づくりが大切だと思う。
女性	70代	無職	寺津	西尾市が自慢できる街になるといいですね。
男性	60代	自営業	一色	道路の整備に力を入れてください。
女性	50代	会社員	寺津	人が少なくさみしいので、市外からの人が増えたらもっ といい。西尾駅西口の西尾駅という看板が隠れていてわ かりづらい。まちの顔だと思うので西尾駅を立派にして ほしい。
男性	60代	無職	西尾	皆が安心、安全な生活ができる「まちづくり」をお願いし たい。
男性	30代	会社員	一色	外国人に頼らないまちづくりをしてほしい。子育て充実 化、旧町役場の再利用、インフラの充実、商業施設の誘 致。
女性	60代	無職	吉良	西尾市内で下水工事後、コンクリートをひかずに砂利道 のまま放置しているのが通学路でもあるので心配。工事 を先延ばしたり、一向に終わらなかつたり色々みかける のでどうにかしてほしい。
男性	80代 以上	無職	平坂	歩道の整備が不足しているように思う。
男性	80代 以上	無職	西尾	人との絆を大切に、安心安全な住みよい町にしてくださ い。
女性	70代	無職	福地	市の中心のみ発展している。市街地は不便になり高齢者 には生きづらい。免許返納もしづらいので、事故も心配。
男性	60代	パートタイ マー・アル バイト	東部	少子高齢化に対応可能な町作りに注力して欲しい
女性	30代	会社員	平坂	テレビなどで取り上げられるような大胆な改革がみてみ たい。未来のある若者の住みやすい町にしてほしい。
女性	70代	無職	幡豆	ゆったり散歩できる緑の中の、散歩道を作って欲しい。 ゴミゼロ運動日を再開して欲しい
男性	70代	無職	西尾	散歩の途中ベンチに座り川面を見られる場所など、少人 数で話し合える場所があったら良いですね。
女性	40代	会社員	幡豆	もっと人口の増えるまちづくりをしたらいいと思います
女性	50代	パートタイ マー・アル バイト	鶴城	もっと高齢者に優しい町作りをしてほしい。

男性	70代	無職	鶴城	災害が多発している今、米津町に住居している者としては、矢作川の橋近辺の整備をしっかりとやってくれないことに疑問を感じている。予算、優先順位等あると思うが、数年前の中途半端に見える工事で現在は草が生い茂っている。ダムのようになり大災害になる前に早急に整備してほしい。
女性	50代	無職	鶴城	米津橋の塗装工事が1年以上進まないのはなぜか
男性	60代	パートタイマー・アルバイト	平坂	若い夫婦が安心して定住する街を目指してほしい。少子化に向かうのなら夫婦問わず子どもを持ったカップルが増加することが重要だと思う。
男性	50代	会社員	福地	企業や学校などを積極的に誘致し、町中心部だけでなく市全体を活性化して欲しいと思います。現状では中心地とそうでない地域には大きな格差を感じています。
男性	60代	無職	寺津	街作りの取り組みが伝わっていない気がする、西尾市はいったい何処を目指しているのでしょうか？子育て重視、観光、農業、製造、物流、ベッドタウン？これだけは自慢できる物を推してほしい

10. 交通・犯罪

男性	60代	会社員	西尾	コミュニティバスの充実。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	幡豆	高齢者の方の交通を増やしてほしい。隣市に比べてくるりんバスのような交通が少ない。
男性	60代	自営業	鶴城	名鉄矢作川の鉄橋は今どういう現状なのか。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	西尾	高齢者が免許を返納した後、どこにも出られなくなって認知症などになることがないように移動手段をくるりんバス以外に何かしら探していただきたい。
男性	40代	会社員	平坂	バスの本数を増やしてほしい。
女性	50代	会社員	吉良	市街地から離れたところは車がないと買い物など不便。
男性	70代	無職	鶴城	高齢化社会に向かい、近くの「八百屋」がなくなり、交通弱者としては生活が難しい。「コミュニティバス」では不十分なのでなんとかしてほしい。免許も返納できない。
女性	70代	無職	一色	免許を返納後、交通機関がないことが困る。
女性	50代	会社員	鶴城	公共交通機関の充実が図られていないせいで進路選択も制限がある。このままだと外への流出はまぬがれない。

女性	50代	自営業	西尾	車の免許返納後、西尾市で快適に過ごすのは難しいと思う。もっと交通の利便性の向上を求めます。
男性	60代	会社員	平坂	バスの本数が減っているのが気になる。利用が安全で容易に、弱者にやさしい街づくりをお願いしたい。
女性	70代	無職	平坂	車に乗れなくなったとき、買い物など不便になるので、交通手段を増やしてもらいたい。今のままでは不安。
男性	50代	会社員	西尾	吉良町内には公共のバスがなく、歳を取り車の運転ができなくなったときに困る。1回300円のタクシーがあるそうだが、予約時に不便だと感じる。
男性	30代	会社員	平坂	くるりんバスを、ベビーカーを使って利用したい。いつも混んでいるので増便してほしいのと、市街地線はきれいなのにバスが汚いので改善してほしい。
男性	40代	会社員	平坂	名鉄、西尾・蒲郡線はいつまで税金投入をするつもりなのか。回収できる見込みがないと思うので廃線にするべきではないのか。
男性	40代	会社員	平坂	交通事故が多いので道路整備や信号機の設置の検討をしてほしい。
女性	40代	会社員	平坂	横断歩道があるところに街灯が少なく、夜は危険。街灯の数を増やすことで防犯にもつながると思うのでお願いしたい。
男性	80代以上	自営業	福地	私の町にはくるりんバスの降りるところがない。高齢で移動に困っているののできめ細やかな設置をお願いしたい。
男性	50代	無職	吉良	自動車の免許を持っていないので、自宅から歩いてすぐのところ市役所周辺までいけるバス停があると嬉しい。
女性	20代	学生・専門学校生	一色	住んでいる地域に公共交通機関が少なく、大学などへ通うのが不便。駅へ向かうために親の協力が必要になっている人が多いと思う。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	寺津	公共交通機関のアクセスが良くないので利用したくでも利用できない。
女性	70代	その他	西尾	車に乗れなくなったときの移動など、楽しんでできるようにしてほしい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	立ち退きなどの問題もあり、時間がかかるとは思いますが、一方通行を減らしてほしい。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	一色	住んでいる所にバスが走っていないので停留所までが遠い。いずれ運転できなくなったとき不安がある。

女性	60代	無職	平坂	民家はあるのに街灯がほとんどない。明るいのは街中だけでその他は夜になると真っ暗でびっくりする。これでは犯罪が増えても仕方がないと思う。
男性	70代	無職	平坂	道路上に書いてある白線または黄色線、横断歩道の線が薄くて危険を感じることもある。
男性	60代	会社員	東部	23号バイパス、早期の2車線化を促進してほしい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	公共施設、医療、ショッピングセンターは街の中は充実していても車に乗れない1人暮らしの高齢者や、国民年金で暮らしている高齢者に対する移動手段など考えているのか。
男性	50代	会社員	幡豆	幡豆町には高齢者や学生などの移動手段が電車しかない。せめて市営バスを巡回させてほしい。
女性	50代	無職	幡豆	障害があっても安心して乗れるミニバスを幡豆にもお願いします。
女性	60代	会社員	吉良	名鉄西尾線の赤字路線としての廃止案が議論されている。行政としての都市計画のなかで新駅を前提とした統廃合と、新しい住宅街、公共の施設の集中等、積極的な都市計画を考えて欲しい。 安城、刈谷、岡崎は駅周辺整備を積極的に行っており街の魅力がアップしていると思われます。
女性	10代	学生・専門学校生	吉良	西尾市の市街地だけでなく旧幡豆郡などのバスの路線を増やしたりするなど、外側の地域にもっと目を向けてほしいと思います。
女性	40代	会社員	鶴城	防犯カメラや街灯の数を増やすことを優先したほうが良いと思う
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	西尾	にしお特別支援学校から大通りに右折する際、信号がないので時間がかかるし、そのうち事故がおきそう。ファーマーズマーケットもあり交通量が多く、大型トラックも多い。信号の設置をただちにお願いしたい。
男性	40代	会社員	平坂	西尾市自体は住みやすいと思うが、他の市、県へのアクセスが非常に悪い。高速道路のインターが遠かったり、電車が少なかったりするところに不便さを感じている。
男性	60代	会社員	東部	市中心部だけでなく防犯の意味で郊外も街灯を増やして明るくしてほしい
男性	30代	会社員	寺津	寺津の所に駅がほしい。
女性	70代	無職	吉良	名鉄駅に、月契約でなく、誰もが何時でも利用出来る駐車場が出来ると鉄道が利用しやすい。
男性	40代	会社員	東部	道路渋滞や交通安全のためにもあまり運送会社の施設は増やさないで欲しい

女性	50代	会社員	吉良	今住んでいる地域の公共の交通手段が少ないように思う。 今は車を利用できる歳なので心配はないが、車に乗れない歳になったら、どうしようか心配です。
男性	30代	会社員	東部	バスの運行本数の増加。街灯の増加。(西尾駅周辺以外は夜暗すぎる)
女性	50代	自営業	吉良	上横須賀駅のロータリーが本当に必要なのか疑問。ただでさえ西尾線が乗客減少なのに。ロータリーを作り工場からのバスを停車させた所で利用が増えるとは思えません。朝晩のホワイトウェイあたりの車の混雑解消になるとは思えず。
男性	70代	自営業	平坂	名鉄西尾線の西尾～新安城間の複線化を名鉄と進めてほしいです
女性	40代	会社員	福地	くるりんバスは、本数が少なく乗り換えも不便で使い勝手が悪いです。若い人はほとんど車を活用していますし、バスが必要な高齢者は使い勝手の悪さから、バスを利用できません。バスを見かけても乗客は少なく、空っぽの時もあります。いこまいカーもイマイチです。他市では企業とコラボした送迎の仕組みに取り組んでいるところもあると聞きます。合併以降、西尾市も財政が厳しいと聞き及んでおります。費用対効果がしっかりある取り組みを行っていただきたいです。
男性	50代	会社員	一色	幡豆郡が西尾市と統合させても依然とし元幡豆町などくらべ旧西尾市と交通機関の充実に疑問を感じます。なぜ旧西尾市ばかりにコミュニティバスが充実されていくのか不満です。私達も年齢を重ねるごとに生活環境が悪化していくことに不安を感じます。
女性	80代以上	無職	鶴城	名鉄の存続。
男性	40代	自営業	鶴城	イベント時の交通系で不満があります。例えば一色の大提灯では蝋燭を提灯内へ入れる場面の時に西尾駅行最終バスが発車します。鳥羽の火祭りでは終了後名鉄三河鳥羽駅は無人駅なので人でごった返します。市として何か対策とか出来ないのでしょうか？あとくるりんバスも旧西尾市内のみではなく一色や吉良や幡豆にも走らせてもらえれば利便性がある様な気がします。
男性	30代	会社員	平坂	交通量の多い道路の速度違反取締り強化、歩行者が横断歩道を渡りたいときに無視する車への対策、特に山本クリニックから南に向かう道路(児童多いが、寺津町若王子交差点まで信号なし、上記の車多いです)

女性	30代	パートタイ マー・アル バイト	平坂	道路を新しく作る、広くするのはありがたいが信号機を付けて欲しい。皆スピードを出していて危ないです。あと横断歩道には街灯を付けて欲しい。暗くなると歩行者がいるか分からない場合がある。一旦停止をしない車が多く感じる。横断歩道に歩行者がいることがわかるか、信号機が付いたら一旦停止をするのではないか。
男性	40代	会社員	西尾	名鉄西尾線・蒲郡線の充実、市街地へ向かうバスの充実、駅周辺の飲食店の充実
女性	40代	自営業	幡豆	幡豆地方の公共交通をもう少し増やして欲しい。高齢運転者を減らしたい。子供の移動手段が無さすぎて不便。
男性	40代	会社員	幡豆	名鉄蒲郡線の存続問題は怎么样了？
男性	20代	会社員	鶴城	公共交通機関市内を回るバスの本数の増便、23号バイパスの2車線化。
女性	50代	無職	鶴城	市役所南側道路の西から東方向への信号の連携が良くない。
男性	60代	会社員	西尾	コミュニティバスの充実。

11. 教育

女性	30代	会社員	吉良	公立の小・中学校の教員の仕事量が他の市に比べて多いので、働き方改革をした方がよい。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	西尾	「寺子屋にしお」の開設場所をもっと増やしてほしい。学童を申し込むほどではないが、イベントがある日や病院の受診など、時々低学年の子どもの居場所がない。定員をもっと増やしてほしい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	幡豆	生涯学習の講座を増やしてほしい。
女性	30代	会社員	幡豆	給食センターが統合されてから、とても不味くなったと子供が言っています。配達している時間から食べるまでの時間を考えると2時間程度あり、品質が保てないのではないですか。
男性	40代	会社員	鶴城	名古屋市のようにトワイライトスクールを各小学校で実施して欲しい。学童では不安があり、小学校の施設を使ってそのまま残れる教育環境を整えて欲しい。再任用や退職教員の活用。共働きが当たり前の昨今の家庭環境の中で、小学校低学年、中学年では配偶者の退職が余儀なくされているのが現実である。このような状況では人口減の中で公共サービスが整っている都市部へ若い世代がうつってします。地方活性化した市政はみな子育てや教育に力を注いでいる。
男性	50代	自営業	西尾	保育園、小学校、中学校の学校内でかかる費用をすべて無料にしてください。そのために老人にかかる社会保障を削ってください。
男性	70代	無職	一色	教育にもっとお金をかけるべき。義務教育の給食は無料に。
男性	70代	自営業	吉良	少子化のなか、学校、保育園の統廃合の検討を。学校給食方式の統一(センター方式)。
男性	40代	会社員	寺津	体育館のエアコンが順番に着くのなら風通しやWBGTの平均が高いところから順につける。今から記録をとっておく。 小学校区の再編成は子どものことを考えて速やかに行う。町内会やOBの意見ではない。やはり多すぎ、少なすぎを回避すべき。大きな道路や距離も検討すればいいかとあるかも。

12. 文化・スポーツ

男性	60代	パートタイマー・アルバイト	平坂	地元の自然、歴史、文化を大切にしていきたい。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	幡豆	幡豆地区の講座が少ない、いきいきセンターで料理教室やパン教室など食に関する講座をやってほしい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	スポーツ、運動を推進しているのにどんどん参加しにくくなっている。
男性	70代	パートタイマー・アルバイト	平坂	西尾市内の歴史ウォーキング。岩瀬文庫のアピール。
男性	40代	会社員	平坂	西尾市には美術館や博物館、動物園、水族館など文化的な施設がない点も不満である。
男性	50代	会社員	平坂	西尾市の無形文化財をもっと世間にアピールし、西尾市の文化を広める活動をして欲しい。

13. 情報

男性	50代	会社員	福地	広報にしおの市議会だよりでも問題視されていないようだが、「PFI」の問題はその後どうなっているのか。多額の費用がかかる問題なので、きちんと市民に公表していただきたい。
男性	80代以上	自営業	一色	市政のみでなく、町内からの発信を取り上げるシステムがあるといいと思う。そしてそれを市まで届けるシステムもあるといいと思う。
男性	60代	無職	西尾	市のホームページで調べたいことがあっても検索できない。どこに掲載されているかもわかりづらい。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	一色	インターネットなどは不慣れなので、便利に利用できるようにしてほしい。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	吉良	広報にしおの届くのが遅く、終わっている行事があるのが残念。
男性	50代	会社員	西尾	西尾市では良い取組を進めているので、その内容や取組状況をもっと市民に分かりやすく発信し認知させた方が良い。

14. 観光

男性	60代	自営業	鶴城	旧西尾市方面ばかり発展しているように思うので、違う地域も観光・農業に力を入れればどうか。
男性	60代	無職	西尾	観光で行きたいと思えるスポットがあるといい。お寺ばかりでは若い人は来ない。
女性	60代	無職	鶴城	西尾は歴史もあり、自然も豊かで素敵なところ。ほかの地域の人からも羨ましがられます。もっとPRして、観光に訪れる人にも住んでいる人にも素敵な市であるように願います。
男性	40代	会社員	平坂	観光施設の拡充の一環で、こどもの国の施設運用に注力すると良いと思う。マラソンを黒字化してもらわないと割に合わない。
男性	60代	無職	西尾	米津の川祭りでの河川敷(場所)、駐車場を有料化し、運営資金にして 今より規模の大きいイベント(寄付に頼らない)にする。
男性	50代	会社員	西尾	観光にお金を使うことはやめてください(西尾城など)若い世代の意見をもっと聞いて尊重して下さい。年寄りは一歩引いて行政を見守って下さい
男性	20代	学生・専門学校生	東部	少子高齢化が進む中で高齢者の意見を取り入れ補助や運営をしていく姿勢は広報やSNSでよく見かける。一方で未来を担う若者(10代~20代)に刺さる政策はほとんど見ない。当事者としては「交通の便の良い」運動公園(テニスコート等)の充実や、若者がよく行く吉良ワイキキビーチ等の観光施設でのイベント(フェスや映えを意識したモニュメントの設置等)を企画、運営して欲しいと考える。若者が西尾市を「面白いことをしてくれる楽しい街だ」と思えるような政策、イベント、観光誘致を行うことが若者を西尾市に定住させる1つのきっかけになり、長期的に見て西尾市を豊かな街に発展させる要因になり得るのではないか。またそれに伴う告知広報にも是非力を入れて欲しい。
男性	50代	会社員	鶴城	市外から人をもっと呼べるイベントなど、街の活性化を計ってほしい！時代は違うが、西尾祭りなど、県外から沢山の人がある！これにより商店街の利益、全国に対し、西尾市のアピールに繋がる！まずは町おこし！大規模な！
男性	40代	会社員	西尾	近隣の自治体及び企業と連携をとって観光資源の創出や交通網の拡充等、市外から西尾市に人が来てくれるような新たな施策がうてるといいと思われま。

女性	60代	無職	幡豆	<p>住みたい街とか、住んでいて良い街では無く、「移り住みたい街 西尾市」を目指して欲しい。そうなれば、自ずと魅力も増し人口も増える。「今あるものを、更に磨きをかける」無いものねだりでなく、今ある物をもっともっと良い物にするには、どうしたらいいかを真剣に考え続け施策を実行する。例えば、「梶島アサリ」全国でこんなに美味しいアサリは無い。←残念ながら僅かしか取れないのが難点。もっと取れる策はないかと。</p> <p>例えば、三河湾・佐久島・梶島・前島・沖島・三ヶ根山・愛知こどもの国の自然景観を、日本人・インバウンドも含めて魅力を発信する。</p> <p>例えば、名駅まで40分程度の通勤距離である西尾駅前に、40年50年後、後期高齢者になっても住める介護も視野に入れた西尾市の魅力をてんこ盛りにしたマンションの販売(行政の持っている土地を有効に活用して廉価に建設)。「何が魅力の街か」を、確かに発信し続けて頂きたい。考えて考え抜かねば、他の市町村に勝る知恵無し。要は、本気か否かと。西尾市役所の市長を始めスタッフの皆さま自身が自問自答頂きたい。本気で無い方は、退場して頂きたい。真剣に、真剣に取り組んで頂きたい。本気なら。</p>
----	-----	----	----	--

15. 産業

女性	70代	無職	東部	西尾得クーポンについて、知らない人の方が多いのでは。不公平感があるのでみんなが納得するような方法で配布してほしい。
女性	80代以上	無職	-	西尾市の特産品の販売を何日か行ってほしい。早めに市役所に行っても品切れたりして残念な思いをしている。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	一部の盛り上がっている人たちだけの盆踊り、得とくクーポンなど、不安な税金の使い方があると思う。
男性	70代	自営業	福地	車産業会社の増収
女性	80代以上	無職	東部	三和地区はスーパーがなく、交通も不便で年寄りには暮らしにくい。
女性	40代	その他	寺津	西尾の抹茶以外の名産品を作って PR するべきだと思う。
女性	70代	無職	西尾	休耕田などの対策を JA と市で協議して利用をお願いしたい。
男性	80代以上	無職	平坂	お茶・鰻だけでなく第 3 の魅力づくりに取り組んでほしい。発信力も不足しているように感じる。
-	60代	パートタイマー・アルバイト	一色	にしお得一ポンを知らない人やスマートフォンがない人も多く、不平等に感じる。市民全体に目を向けてほしい。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	東部	西尾茶、抹茶をもっと有名にしてはどうか。
女性	70代	無職	平坂	西尾得クーポンで道路が混み、店も満員、数に限りありで迷惑している。西尾市民全員に平等になるようなことをしていただきたい。
男性	60代	無職	東部	よく農地が工場へと変わっていつているがこれ以上農地を減少させない対策をとってほしい。
男性	40代	会社員	吉良	憩いの農園を盛り上げる、地方から人を呼べる飲食店を増やすなど地域産業に力を入れてほしい。人が来れば市も活性化し、雇用もうまれると思う。誰もが住みやすく、楽しく優しい西尾市づくりを期待しています。
男性	80代以上	自営業	幡豆	幡豆町の元気がなくなっている感じがする。県の所有している土地を利用し企業の誘致などをしてはどうか。
男性	30代	会社員	平坂	スーパーや薬局ばかり増やすのではなく、映画館や飲み屋街など、市外から人を呼び財源を増やすものをつくってほしい。

男性	50代	会社員	西尾	大きいスーパーや、映画館を西尾にもつくってほしい。
男性	40代	会社員	一色	こんなことに金をかけるより、減税などして欲しい。クーポンなど、一部の人が得する税金の無駄はやめてほしい。税金の無駄使いばかりで、西尾市に納税したいとは思わない。アンケートで西尾市がすすめている政策について、いくつか質問があったが、どれも知らないし、重要と思えない。それよりも、生きていける政策が必要では？
男性	40代	会社員	平坂	幡豆、吉良、一色あたりの広大な土地を利用してコストコやイオンなどの大きな商業施設を誘致して欲しい。
男性	50代	会社員	一色	まちづくりと関係があるかわからないが、3回実施した西尾市クーポンは、開始日当日午前中から買い物に行ける人だけが、恩恵を受けるものであって、不平等。市民全員にクーポンを配ってほしい。
女性	40代	会社員	鶴城	Pay Pay 還元をまた、行ってほしい 西尾クーポンをまた、行ってほしい
男性	60代	会社員	東部	市中心部だけでなく商業施設を郊外へも増やしてほしい
男性	30代	会社員	一色	一色地区パチンコ屋跡地に運動施設や、24時間営業の飲食店を増やして欲しい。
男性	40代	会社員	西尾	23号沿線の物流倉庫誘致は愚策、市として規制をかけるべき
男性	30代	会社員	吉良	6~9月に実施されたLINEアカウントによるクーポン企画、ぜひまた実施していただきたい。
男性	40代	会社員	鶴城	大型商業施設を誘致して欲しい。
男性	20代	会社員	西尾	西尾得一ポンについて、市民の方のLINEアカウントの導入にはとても効果のある取り組みと思いました。しかし、クーポンに限りがあり且つ早いもの勝ちという日中働いている方々が利用しにくい不公平感があるという問題点を残したまま第2回、第3回と実施することに疑問に感じました。 また、それらの意見を反映しやすい環境を市運営側が持つというためにも市職員の中途採用枠を増やし、働く世代にコミットした強い市運営をして行くと良いと感じました。
女性	40代	会社員	吉良	西尾市クーポンが発行されたが、昼間に動ける人は良いが日中働いている人は行ける時間帯にはすでに終了しているなど不公平感あり。一部の人達だけでなく、公平な方法をお願いします。

女性	60代	パートタイ マー・アル バイト	一色	西尾の良い所(歴史的、景観の良い場所)や地元の特産物を広く紹介出来ると思います。
男性	40代	会社員	西尾	西尾市のウリといえばやはり「抹茶と鰻」ですよね。メディアで取り上げられたときに西尾産と聞くとうれしく思います。ただ、この二つだけでは交通の便が悪い西尾市にとって観光を支えるには困難かと思われます(西尾市には市外から人がきても楽しめるようなものが全然ありません。例えば国道23号線沿いに物流企業だけでなく大型商業施設の誘致とかできませんかね?)
男性	30代	会社員	鶴城	魚のとれる一色港を守って欲しい。 西尾市のクーポンは失敗だったと思う。市の税金はもっと違ったことに使って欲しい。
女性	50代	パートタイ マー・アル バイト	鶴城	西尾市に映画館(シネコン)を誘致して欲しいです。
男性	20代	学生・専門 学校生	一色	バーガーキングを作ってください。
男性	50代	会社員	西尾	西尾駅周辺にもっと飲食店を増やして、まちを活性化させて欲しい。
女性	80代 以上	無職	鶴城	徒歩5分圏内での買い物。
女性	60代	無職	西尾	スーパーなどが多いが、大型ショッピングセンターがないのが不満
男性	30代	会社員	平坂	下記は完全に個人的な要望ですが、平坂小付近にガソリンスタンド(可能ならセルフのコスモ)があったらいいなといつも思っております。毎回碧南まで、給油しに行っております。

16. 市民病院

男性	70代	無職	鶴城	市民病院で異常なしではなく、わからないならほかの専門病院の紹介状を出し、患者を安心させてあげるべき。市民病院に行けば大丈夫と思う病院になってほしい。
男性	60代	会社員	吉良	安心安全な病院にするために市民病院を充実させてほしい。(入院病棟のトイレのドアなども直してほしい)
男性	50代	自営業	一色	西尾市民病院から更生病院の流れを減らし、西尾市民病院の精度が上がることに期待
女性	80代以上	無職	鶴城	市民病院のスタッフやシステムを増加させ充実した運営をしてほしい。急患を断らない体制を望む。
男性	70代	自営業	吉良	市民病院の将来計画の検討(建て替え、売却)

17. 施設

男性	60代	会社員	西尾	大きな公園の建設。23号線沿いに本格的な野球場の建設。
男性	60代	自営業	西尾	西尾中学校の建て替え
女性	70代	無職	幡豆	子どもが遊ぶ公園が少ない。
男性	80代以上	無職	鶴城	公園がない、不便な場所にある。
女性	60代	無職	寺津	大きな公園ではなく、子どもや高齢者が気楽にきて、健康器具や少しの遊具と屋根のある見晴らしのいいベンチのある公園があるといい。外で気楽に喋ってコミュニケーションをはかれる場があると嬉しい。
男性	70代	無職	鶴城	雨天でも暑い日でも子どもたちが体を動かせる施設を作っていただきたい。市外にいつも行くので西尾に安心して遊べるところがほしい。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	平坂	広い運動場が今まで子どもたちが楽しそうに遊んでいたのに、ボール遊びが禁止になったりして残念。近場で体を動かしてのスポーツができなくなっている気がする。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	吉良	支所の建物にある自習室に飲食スペースを常設してほしい。スペースはあるが許可が必要とのことで、いちいち許可をもらうのは手間。

女性	30代	会社員	吉良	子どもたちや保育士の方々が過ごしやすい環境をつくるために、年数が経った公立保育園の改装について検討してほしい。耐震工事はもちろんのこと、面談室、保健室などもあるといい。送迎時の駐車スペースも安全に広めであるとよいと思う。
男性	70代	無職	一色	公民館の使用を無料化してほしい。
女性	-	会社員	西尾	子どもが安全に遊べる公園を増やしてほしい。
女性	20代	会社員	西尾	駅近な場所にもっと遊べる場所があるといい。
女性	50代	会社員	鶴城	子育て支援は子どもたちが安心して楽しく遊べる公園をつくるなど、大人の都合ではなく子どもたち自身が喜ぶことを考えてほしい。「ボール使用禁止」の公園ばかりで行き場を失っている小中学生が多い。
男性	20代	学生・専門学校生	東部	公共施設に若者が1日中いられる場所がほしい。若者に何かを任せることで町づくりが楽しくなると思う。西尾図書館は1日いたい場所なのに居心地が悪い。イベントや勉強もでき、楽しめる場を目指してもいいのでは。
男性	70代	無職	寺津	寺津校区には公園が少ない。高齢者がゆっくり休める公園を作してほしい。
男性	70代	パートタイマー・アルバイト	吉良	広くて水遊びのできる公園が一つでもあれば嬉しい。
女性	50代	自営業	東部	野球ができるグラウンド(学校や公園は禁止されている所が多い)がほしい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	寺津	堀内公園や明石公園のような低料金で遊べる公園がほしい
男性	60代	無職	平坂	子どもたちの遊び場を作してほしい。わざわざ出かける場ではなく、近くの空き地などで遊べるような場所がほしい。
男性	20代	学生・専門学校生	一色	矢田公園の遊具がつまらない。子どもたちが思いっきり遊べる遊具設置を望む。高齢者が集まる町内単位のコミュニティ施設を建ててほしい。

男性	30代	会社員	平坂	夏場に遊べるスポットが少ないので、有料でもいいから室内で遊べる施設がほしい。土日でも過ごせる子育て支援センターがほしい。図書館の授乳室のつくりがカーテン一枚で雑すぎると感じるので、「あかちゃんケアスペースにこっと」のラベルをその基準で貼らないでほしい。薬局ばかり増やしすぎているのが気になる。
女性	60代	無職	寺津	公園に大人が体を動かす遊具がほしい。
女性	60代	会社員	平坂	西尾城をつくってほしい。
女性	60代	無職	吉良	老朽化した公園の体育館や役所などは解体しないのか。
女性	30代	会社員	鶴城	西野町の作りかけの道路はいつまで中途半端にしておくのか。
男性	40代	会社員	鶴城	市全体にまんべんなくスーパーや病院を設置してほしい。
男性	30代	会社員	鶴城	子どもたちが遊べるスポーツができる公園やグラウンドがもっと増えるといい。グラウンド有料化で遊びたくても遊べる場所がない。各地公園などのネットの強化、トイレの整備もしてもらいたい。
女性	60代	パートタイマー・アルバイト	西尾	公園が少ない。高校野球の予選などやってほしい。道の駅岡ノ山、上りも下りもどちらでも入れるようにしてほしい。海釣り公園を再開してほしい。大きなショッピングセンターがほしい。
女性	20代	無職	鶴城	駐車場のある公園が非常に少なく困る。室内の遊び場もないので市外に出てしまう。広く利用しやすい公園や有料の室内遊び場をもっとつくってほしい。
女性	70代	会社員	西尾	子どもたちの遊び場や遊園地などが他の市と比べて少ないと思う。
女性	30代	会社員	鶴城	0歳～小学生が室内で遊べる場所がほしい。夏は暑くて公園に行けない、公園に行っても遊具が閉鎖されていることが多い。他の市に出かけることが多い。
男性	40代	会社員	福地	碧南のように大きな公園があるといい 映画館や遊び場があるといい
女性	50代	無職	幡豆	幡豆町に子供が楽しめる安全な公園を作って欲しい。

女性	20代	会社員	西尾	<p>子どもの遊び場を増やしてください！</p> <p>水遊びができる場に困っている。碧南は油ヶ淵、臨海公園などたくさんある。室内も児童館以外にオートタウンキッズパークや豊橋ココニコみたいな場が西尾に欲しい！</p> <p>西尾では遊ぶ場がなく本当に困っている！</p> <p>子育てに少しずつ力をいれてくれているのでぜひお願いします！！！！</p>
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	東部	<p>サッカーや陸上競技のできるスタンド席のある立派な競技場があった方がいいと思う。</p> <p>近隣の市には複数あるが、西尾にはないので市民大会もいまいちだと感じる。</p>
女性	30代	会社員	平坂	<p>シャオに子供が遊ぶ所が1箇所なくなったからまた増やして欲しい。おもちゃも古いから新しくして欲しい。</p> <p>ベルサにもキッズコーナーが欲しい。水遊びができる公園が欲しい。</p>
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	<p>子供が利用できる施設が少ない。</p> <p>公園はボール禁止で、遊ぶ遊具も少ない。今後部活動もなくなることで、子供達の体力作りができる機会がなくなってしまう。</p>
男性	60代	会社員	福地	<p>遊具が充実した(楽しめる)子供広場が少ない(無い?)。近隣の市町村(碧南、安城、岡崎等)と比較すれば、一目瞭然。古川公園に大規模な遊園地を作り、道の駅・ハツ面山ともリンクさせ、魅力あるエリアが出来そうと思っています。</p>
女性	40代	会社員	鶴城	<p>西尾市には魅力的な公園がない。大きな総合遊具や広い芝生、安全に水遊びの出来る場所、カフェのような軽食が摂れる場所を隣接し、日陰の場所があるような公園をぜひ作ってほしい。こどもの国はあまり魅力を感じない。子連れは他市に遊びに行っていますよ…</p>
男性	30代	会社員	鶴城	<p>公園が少なく子供達の遊ぶ場所が少ない。</p>
女性	40代	自営業	吉良	<p>公園にもっと遊具を置いてほしい。</p> <p>小学校の民間学童を増やす、学童の待機問題の改善をお願いします。</p>

男性	30代	会社員	吉良	<p>企業の誘致は良いが、通勤ラッシュ時に周辺道路は麻痺し、公共交通機関も脆弱。</p> <p>周辺に住むにしても大きい公園も少なく子育てしづらく住みづらい。</p> <p>企業誘致から区画整理による新たな住民の確保も公共交通機関が脆弱なため、上手く行く見込みは無さそう。観光に力を入れようにも同じ理由で出来ずに税収が見込めない。</p> <p>災害を防ぎ安心安全に暮らせる街のためにも公共交通機関の整備や区画整理は必須で子育て世代のために大きな公園を作って住環境の整備をお願いしたい。</p>
女性	30代	会社員	鶴城	<p>近隣の市のような子供達が遊べる遊具や、ウォーキング・ランニングコース、ストレッチのできる器具のあるような自然豊かな大きな公園があるとより魅力を感じます。</p>
女性	60代	無職	東部	<p>無料で寛げる自然豊かな広々とした公園や施設、そこにカフェがあったりレストランがあったりして、車で出掛けて行ったりして1日中本を読んだりまったり出来る郊外の場所が欲しい(平原の滝周辺とかが、のどかでいいと思う)</p>
男性	70代	自営業	吉良	<p>雨水下水道の整備</p>
女性	60代	無職	一色	<p>各地域に安心できる公園が欲しい</p>
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	東部	<p>図書館を駅前に建設して欲しいです</p>
女性	30代	無職	平坂	<p>うちには小学生2人と一歳の子供がいるけど、西尾内で遊べる場所が少なすぎる。室内で遊べる場所は小さい子を対象とした物が多く、公園はたくさんあっても場所が神社や寺の近くにある事が多く子供だけで遊ばせるのは不安。子供の国もいいけどしょっちゅう行けるような距離でもなく、子供を連れて山の上り下りやバスを待っての移動は疲れる。室内遊び場の充実や、公園に駐車場を設けるなど、もう少し検討してもらいたい。</p>
女性	30代	会社員	西尾	<p>・屋内で子どもが遊べる施設が欲しい。(春日井市のぐりんぐりんのような施設)夏は暑すぎて公園が危険。 ・小児科を増やして欲しい。</p>
男性	50代	自営業	西尾	<p>新横須賀橋自体は非常に助かりますが、その橋から川と川の間への進入用道路設置に意味があるのでしょうか？</p>

男性	40代	会社員	寺津	地区ごとに子供たちが夕方、休日遊べる大型の公園を作る。災害が起きた時は避難場所となるように整備する。
男性	40代	会社員	寺津	西尾市民が全員で参加できる地区対抗の運動会をやってみたい。そのために総合グラウンドを人工芝にしてサッカー、陸上、その周りに公園などの人が集まることができる場所を整備して欲しい。 50代、60代以降のコミュニティは運動ができて体力が維持できる体を動かす施設を作るべき。健康寿命を伸ばすことにお金をかけ、医療費を削る！
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	大きな公園が欲しい
女性	30代	無職	西尾	(英語表記)碧南市の臨海公園のような子供たちのための公園を西尾市にももっと作ってください。
女性	30代	無職	-	(英語表記)西尾市は静かで良いです。すべてが素晴らしいです。日本語学校もあると良いですね。
男性	60代	無職	吉良	吉良町富田の所に遊歩道が有るのですがもう少し雑草とかキレイにしていきたいいい遊歩道がもったいないです。
女性	20代	会社員	吉良	歩道の雑草が伸びていて通行しづらい。さらに市の境目だと隣の町が綺麗で西尾市が汚く見える。
男性	60代	無職	吉良	20年以上管理放置している場所が多くあるのはいかなものか。予算関係で切り捨てて行かなくてはならないことはわかるが観光等強化するなら観光地の宮崎地区の道路公園整備を強化して頂きたいです。
男性	20代	会社員	寺津	ほぼ自転車か自動車が移動手段になっている為、道路が通りづらくなっているような植物を安全の為に排除してほしい
男性	30代	会社員	東部	道路(川付近)の雑草の除草と道路のアスファルトの強化。(直してくれるがじきに割れたりする)
女性	50代	会社員	一色	松木島の橋から吉良吉田駅に向かう歩道が驚くほど狭いし段差も多い。整備して欲しいです。
男性	50代	パートタイマー・アルバイト	西尾	グリーンロードの歩道拡張工事や市役所横の電線埋め立て工事が長期化過ぎて邪魔。もっと直すべき道路など沢山あるのにやってない。

女性	30代	無職	吉良	吉良のコミュニティ公園はもうあまり整備されていません。草が子どもの腰までの高さまでなって、やっと草刈りをしてくださっています。草だらけの中を子ども達は遊んでいます。西尾駅周辺の公園はとてもきれいになっていますが、吉良に小さい子ども(1~3歳)も遊べて、遠くても車でいける公園はコミュニティ公園くらいです。コミュニティ公園を取り壊すのは知っていますが、このまま公園維持してほしいです。更に、草などの環境整備もしていただけると嬉しいです。
女性	20代	パートタイマー・アルバイト	西尾	(英語表記)この街について書いたりフィードバックしたりする時間はありませんが、自転車や歩道の周りに生えている余分な草を刈ることをお勧めします。
女性	30代	会社員	吉良	吉良のコミュニティ公園が駐車場もある数少ない大きな公園のひとつなので、もう少し整備したり、イベントを行うのにつかたりしてほしいです。
男性	40代	会社員	一色	道路の歩道を早く作って欲しい。県道12号線の一色北部から西尾福地にかけてと一色池田から西尾鶉ヶ池の農面道路。自転車と車がぶつかりそう。夜間はさらに危ない。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	吉良	吉良吉田駅周辺の道路幅を見直し、無料の駐車場を整備して欲しい。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	平坂	スポーツ施設をもっと早く建設してほしい。息子は中学生になってしまいましたが、幼稚園、小学校時代は刈谷市の陸上競技場でやる、陸上にお世話になっていました。市をあげて活動している刈谷市は素晴らしい。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	西尾	公園の遊具が新設されたと思うが、滑り台の滑る部分を南に向けないでほしい。ハツ面公園以外でも。素材にもよると思うが、だいたい熱くて滑ることができない。危なくて遊べない。公園に日陰を作って欲しい。植樹以外の方法で。

18. 市議会

女性	70代	無職	鶴城	これからは市議会だよりをちゃんと読むようにしたい。
女性	80代以上	無職	鶴城	市議会にもっと関心を持ってみたい気になりました。近いうちに伺います。
男性	60代	無職	鶴城	市議会議員は選挙の時のお願いだけでなく、普段から地域の困り事や意見に積極的に耳を傾け市民のために尽力して欲しい！
男性	60代	自営業	幡豆	市会議員の数が多すぎる、まず半分に減らすべき、質も上がるし、財政も楽になる
女性	70代	無職	福地	議会は市民課のTVで見た。下を向いて紙を読んでいるだけの市議会に絶望を感じる。熱意が感じられない。立派な議場を作らなくてもリモートワークで十分。税金の無駄です。長縄町に住んでいる、スーパーは無いし、コンビニもなし、バス停もなし、くるりんバスは長縄を避けていく、ポストもない！陸の孤島です。税金はしっかり取られるのに。年金が減るばかりです。提出の効果があるアンケートになることを望みます。
男性	70代	無職	一色	旧一色町民は旧庁舎跡のみじめな姿を見るたびになんとも言えない悲しく暗い気持ちになる。毎日の暮らしの中で、未だに「合併して良かった」と実感できる機会は減多に無い。市長ならびに地元市議会議員の今後の更なる奮闘に大きな期待を込めて、エールを送りたい。
女性	40代	会社員	鶴城	市議会員の上の年齢制限があった方が良い。
男性	20代	会社員	幡豆	地元選出議員の西尾市を変える政治活動に期待しております。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	一色	アンケートをされて、市政や市議会の動きが見えづらい。知らないということが多いことが分かった。議員は何をしているのか、どんなことに貢献しているのかは全くと言っていいほど知らない。
女性	80代以上	無職	一色	アナログ議員が多すぎる。デジタルに強い議員が必要。

19. 防災・災害

男性	60代	自営業	一色	西尾市が中心となり、住民中心のきめこまかいハザードマップをつくってほしい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	西尾	大雨が降ると家に水がきてしまう。年に1度は床下近くになる。災害にならないように早急に対応してほしい。
男性	30代	会社員	鶴城	防災からも一定の活動基準を示して全市民の意識や安全、防災を高めてほしい。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	災害に備えて市民を守っていただきたい。
女性	60代	自営業	幡豆	巨大地震が起きたら具体的にどうしたらいいか各地域で避難所など詳しく文字と絵にしてほしい。避難訓練に参加したこともない、海も近いので、小学校体育館では津波への不安もある。しっかりとした導きをお願いしたい。
女性	40代	パートタイマー・アルバイト	西尾	1番にやってほしいのは巨大津波の対策。万が一のための地下シェルターの確保。
男性	80代以上	無職	寺津	南海トラフなどで津波が来たとき、高齢者がすぐにも避難できる場所を用意してほしい。
男性	40代	会社員	一色	移住地域に災害がきたとき、避難する場所がほとんどないので設置してほしい。
女性	70代	無職	福地	西尾市が大好きでこの町で暮らしていきたいので、そのために防災などに力を入れてほしい。
女性	30代	会社員	鶴城	川の底にたまった泥を排除してほしい。大雨のたびに洪水になりそうで不安になる。
男性	20代	無職	吉良	災害が起きたとき、役立つ公共交通機関はあるか。お米や水も品切れになるので、災害時がとても不安。避難所も家から遠い。
女性	20代	無職	一色	地震発生時、津波から身を守るための高い建物がありません。避難場所に設定されている場所は、自宅より海岸に近づきます。現実的に歩ける距離の、安全な避難場所があるといいなあと思います。
男性	60代	会社員	一色	南海トラフ地震の対策を急いでください、宮崎や神奈川で立て続けに起こってきたため、とくに一色町は津波に対してはなすすべがないような状態なので。

男性	40代	会社員	一色	家が海に近く、津波が一番心配です。 避難タワーを建設してくれたのはありがたいのですが、 堤防を高くする等、津波を防ぐ対策が見られないのが物 凄く心配です。 堤防強化は考えておられるのでしょうか。
男性	40代	会社員	一色	一時避難所が遠すぎるので旧一色役場の場所に避難所 を作って欲しい。それで税金が増えてもしかたないと思 う
女性	40代	パートタイ マー・アル バイト	平坂	西尾市はとても住みやすい街ですが、南海トラフによる 災害がとても心配です。津波になったらどこに逃げるな ど地元民じゃないので、分かりません。もう少し詳しく教 えてほしい。
女性	40代	パートタイ マー・アル バイト	鶴城	南海トラフでの、津波や震度7で起こりうる状況を踏ま えて、猛暑中の避難場所であるものの準備や、タワーを 作るなど、今以上に、できる限りの対策をして欲しい。
男性	30代	会社員	吉良	現在の西尾市は、津波が来たら浸水や液状化のリスクが 高い地域が多いのに対して防波堤の高さや消波ブロック が足りない。安心安全を謳うにはほど遠い。
女性	60代	会社員	平坂	同じ西尾市内に離れて暮らす高齢者の親がいます。いざ 災害が発生したら助けに行くのが困難だと認識していま す。高齢者の避難ルートや独り住まいの高齢者などの避 難の仕方や補助する人など、今まで親のところに通知な ど一度もありません。昨年台風矢作川の河川氾濫で 避難勧告があった時もですが難南海トラフ地震の発生の 注意があるだけで実際にはそういった避難についての 実際の安心するお知らせや通知など、早急にそういった ことの充実をはかっていたきたいと強く思います。
女性	60代	会社員	吉良	車いすでも上げられる高台が近くに欲しい。立派な避難施 設があってもどこも遠い。
女性	40代	会社員	吉良	沿岸部の津波対策についても津波タワーを数機設置し ただけでは不十分
女性	50代	無職	平坂	災害時の備えが充実したまちづくり。震災が起きた場 合、避難所は足りるのか、プライバシーを守るためのテン トやダンボールなどはどれくらい用意されているのか、 支援が必要な高齢者、障害者児の避難先は確保されて いるのか色々不安がある。
男性	40代	会社員	寺津	一色、吉良、幡豆、寺津など、海の近くから逃げる時に、 道路を一方通行にするなどの条例を作ってはどうか。
男性	60代	無職	吉良	災害時等における弊害となり得る空き家、狭い道路への 対策

男性	30代	会社員	鶴城	道光寺川沿いに住んでいます。数十分ほど強い雨が降るとすぐに溢れて、周りが浸水被害に合うほどです。夜寝ていたりすると、気づけばもう避難するのが危ないということもありました。道光寺川は北浜川に繋がっているため、北浜川の排水能力にかかっています。その件に対して何年も前からこの地域の方々が市に対して要望していますが、川の様子を見るに改善されている様には全く思いません。これは市だけでなく県なども関わる問題であることは重々承知していますが、早い対策を望みます。場所的には周りの環境も含め非常に住みやすい地域で、ずっとここに住みたいとも思いますが、その水害だけがネックです。どうかよろしくお願いします。
男性	20代	学生・専門学校生	一色	一色町民は津波が来たら死ぬと思っているくらいには諦めています。もう少し一色町にも防災の対策をお願いします。
女性	70代	会社員	西尾	災害など少なく住みやすいとは思いますが、土地の低い場所での冠水が多々あり不便に思う時がある。排水がよくなるよう手を打ってほしい。
女性	40代	会社員	一色	南海トラフ地震があった場合、主な避難所の場所とその避難所に最大何人もしくは何世帯入れるのか教えて欲しい。

20. 産業廃棄物処分場問題

男性	40代	会社員	西尾	産廃の件で、事業内容の変更は事実上撤回だと思うが、自動撤回を求める理由について説明してほしい。
男性	60代	会社員	一色	産業廃棄物処理場には、反対です。
女性	30代	会社員	西尾	産業廃棄物処理場の建設には反対。
女性	30代	自営業	西尾	いつ大きな震災がくるかもわからないのに、太陽光パネルは必要ないと思います。もし震災でぐしゃぐしゃになったら危険ですし、実際に被災された地域では処分するのも大変だったと聞いたような気がします(違ったらすみません)。家の近くにあったら恐怖です。田舎の方のちょっとしたスペースに設置されているのをよく見かけます(数年前から急に増えてきた印象です)が、西尾ののどかな景色があのでパネルによって残念な感じになっていて非常に悲しいです。自分が子供の頃に通っていた通学路にも、今ではあちこちに太陽光パネルが設置されています。昔の景色と変わってしまい複雑な気持ちです。自分の子供と一緒に歩きたくないです。ゴミ処分場の代替案が太陽光パネルとは知りませんでした。ショックです。太陽光パネルいらないので、普通にゴミ処分場を作って欲しいです。その方がずっと西尾市に住む人たちのためになると思います。よろしくお願いします。
男性	50代	会社員	西尾	産廃処分場の件は詳しく知らなかった。内容などの情報を分かりやすく発信して欲しい。

21. 外国人

女性	30代	パートタイマー・アルバイト	幡豆	外国人移住者が増えたが、交通違反や路上駐車、マナー違反など、マナーが悪い。通報しても現行犯でないと取り締まれないので、対策を強化してほしい。子どもの安全を最優先に考えて将来を守ってほしい。
男性	40代	会社員	西尾	(ポルトガル語表記)この調査のどの質問も外国人コミュニティの幸福や改善を対象としていないのはなぜですか結局のところ、私たちは高い税金を払っているのですから、その権利があるのです。

22. その他

男性	60代	自営業	西尾	色々な面で「わくわくする」西尾にしてください。
女性	40代	無職	福地	市民の考え・意見が市長をはじめ市議に届いていると実感がない。市の都合で様々なことが決定している感じがする。近隣都市と「右ならえ」という感じで「西尾市は」といった特別なところは全く感じられない。「市民の声を」と言う割に上の方は下に降りてこないと感じる。
女性	70代	無職	平坂	病人を看ているので、自由な時間が思うようにいかない。
女性	60代	無職	西尾	無責任ですが、疑問が多かったです。
女性	80代以上	無職	東部	ありがとうございました。
女性	80代以上	無職	吉良	ご多忙でしょうが、よろしくお願いします。
女性	60代	無職	東部	西尾蒲郡線のトイレアートがとてもきれいでした。この先も大切に使用されると思い、ほっこりした気持ちになりました。素敵な取り組みだと思います。
男性	10代	自営業	吉良	同規模自治体の先行成功事例を参考にして、二番煎じを積極的に取り入れる。
女性	70代	無職	鶴城	高齢になってきて自分のことで精一杯。若い人の意見をどんどん取り入れてほしい。
男性	50代	会社員	西尾	西尾出身の力士が十両上位になっても市として応援している様子がなく、残念に感じた。
女性	70代	無職	幡豆	スマートフォンをもってはいるが自信がない。高齢者も色々学習し、社会参加をしなくてはと思った。
女性	30代	会社員	鶴城	世論調査の質問が多すぎて、回答したくなっている。
女性	40代	会社員	東部	イベント毎に駐車場が少なく冷たい。イベントが増えたのはとても嬉しい。
女性	50代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	このアンケートのログインがうまくいかず、ID パスワードを何度入れても認証されず、回答するのを断念しようかと思った。また、市の取組についての『まち』は、なんのことをきかれているのかまったくわからなかった。全体的にもう少し具体的に聞いてほしい。
女性	20代	パートタイマー・アルバイト	吉良	ピーファスは西尾の水道で確認されているか

男性	70代	自営業	寺津	この調査回答をパソコンで行おうと思いましたが、手順案内のURLとパスワードを何度正確に入力しても回答のページにアクセスできませんでした。国の労働力調査は問題なくできたのですが、困りました
男性	60代	会社員	鶴城	太陽光発電事業などに中国系の企業などが関わることはよく相談して決めてほしいとおもいます。
男性	70代	無職	鶴城	頑張ってね。
男性	50代	会社員	吉良	西尾市は幡豆郡と合併し広くなりました。細かい事まで各地域への改革に手が回らないのかなと思う事が多いです。
男性	80代以上	無職	吉良	市役所職員の給与が西尾市民の所得より高い。西尾市は国の勧告に基づいて決めているのが不満です。国の基準は大企業の資料で算出されている。西尾市役所がこれに習って決めているのは異論です。市民所得の平均値で良いはずです。
男性	70代	パートタイマー・アルバイト	鶴城	30年前 市役所職員が<抹茶の町西尾>を進めていました。最近関東の知り合いに<西尾>の<抹茶>の認知度を聞いて調べた結果が五割を超えました。嬉しいですね。この後30年たったらもっと輝く西尾になれる事が見つかるといいですね！
男性	50代	会社員	福地	名鉄 鎌谷駅を復活してほしいです。鶴ヶ池町の通西寺の再建をしてほしいです。
男性	30代	会社員	鶴城	ぜひチャレンジをしていただきたいです！
男性	40代	会社員	西尾	アンケートの項目や構成がイマイチだった。この結果を集計して何が見えてくるのか分からない。無駄な事業に費用を使うことなく、分析にはきちんと予算を使うべき。
女性	40代	会社員	東部	家族がいる方には優しいまちなのかもかもしれないが単身者にとっては冷たいと感じることも多い。働きにこのまちにきて住んでいるものには様々なことの内容が家族のことや子どものことであり、居心地の悪さを感じる。多様性の社会になりうるのであれば、様々な人がいるということがもう少しわかっていたらうれしい。
女性	50代	無職	鶴城	普段西尾に住んでいないので適切な回答ができなくて申し訳ありません
女性	40代	会社員	平坂	(ポルトガル語表記)アンケートの質問のフォントの変更を希望します。読むのは難しいです。

令和 6 年 11 月
第 41 回 市政世論調査結果報告書 自由意見集
発行 〒445-8501 愛知県西尾市寄住町下田 22 番地
西尾市 総合政策部 広報広聴課
電話 0563-65-2159
FAX 0563-57-1313